

**Murcia**

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

## EL LIBERAL en Murcia

EN EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN DE REVELANTE

EL LIBERAL invita a los suscriptores a presenciar sus tiradas

## Honra el Papa, sino por la cara

Telegóricamente, y recogiendo informes dados por la prensa italiana, se nos transmiten, desde ayer, noticias que no pasan de ser simples e infundados rumores; pero que, de responder a una realidad cierta, tendrían bastante importancia para España y no menor transcendencia en las esferas de nuestra política interior y exterior.

Parece que "los jesuitas austro-alemanes, terriblemente contrariados al verse invitados a salir de Roma por el mismo Papa, han preparado sus redes para embargar al Pontífice, alegando haber sido violada la ley de Garantías al obligar a salir de Roma al embajador austriaco en el Vaticano."

Conviene advertir que los dos principales instrumentos que manejaron para la propaganda de su causa en Italia los imperios centrales fueron, por el lado de los alemanes, los socialistas, y de parte de los austriacos, la Compañía de Jesuítas.

Que la obra perseverante de estos dos poderosos factores era de una indiscutible eficacia, se prueba con el recuerdo de que la máxima resistencia que Salandra hubo de vencer hasta última hora para desarrollar su política intervencionista fue la de los socialistas y la de los católicos.

Pero el sentimiento nacional italiano, hondo y avasallador, la fuerza milagrosa que logró en medio siglo transformar totalmente aquel pueblo, ayer fraccionado y pobre, hoy plástico de energías y de poder, colocado por el esfuerzo propio en el rango de las grandes potencias, arrolló y destruyó todos los obstáculos creados por la propaganda neutralista que desde filas tan contrapuestas se venían haciendo con tenacidad e inteligencia sumas.

Los agentes austro-alemanes, cuya mayor falange estaba entre los jesuitas, se ven ahora vencidos y humillados. Quieren tomar el desquite y pretenden suscitar graves conflictos de orden interior al Gobierno Salandra.

Cautos y previos, los ministros italianos se apresuran a limpiar de enemigos el suelo patrio, evitando que los profesionales y maestros en el arte del espionaje puedan hacer hoy en Italia lo que antes en Francia y en Bélgica.

Pero no son los ignorantes personas que dan ni se dobleguen fácilmente ante la adversidad, y seguro es que han de apelar a toda clase de medios para exterminar a los enemigos y demente a los neutros.

Por esto, aunque haya una grande exageración en los términos en que a nosotros llegan las noticias de sus intenciones, conviene prestar atención a los informes que respecto de este particular publica la prensa italiana, que, entre otras muchas cosas, dice lo que vamos a transcribir:

"Esta mañana se llevaron al Vaticano miles de telegramas y comunicaciones de los católicos austro-húngaros, escritas algunas de ellas en lenguaje violentísimo, amenazando con el apartamiento de la iglesia romana si el Papa se inclinase lo más mínimo del lado de Italia.

Han producido penosa impresión; pero no harán cambiar al Pontífice de la correcta línea de conducta que viene siendo.

Dícese que un cardenal extranjero de "bastante relieve", hace la causa de los jesuitas, llegando hasta a plantear el problema de la conveniencia de la salida de Roma del Papa y Sacro Colegio.

Se llega a decir que el Papa tendrá su natural refugio en España."

Si es muy verosímil lo de las amenazas, en más de una ocasión repetidas, especialmente en Alemania, donde los católicos, días antes de estallar la guerra, preparaban su Congreso Nacional en Colonia para discutir la necesidad de separarse de la iglesia romana, lo es mucho más el que ahora España pueda ser la elegida por esos elementos para sus trabajos e intrigas.

Y como aquí el sol es tan feroz para el cultivo de toda la flora muerta en otros países, cabe en lo posible que, si se deja sembrar el germe, las plantas echen raíces. Importa, por consiguiente, prevenirse contra cualquier género de asechanzas.

Van en ello altos deberes de humanidad y de dignidad; pero, sobre todo, lo vejeza el Instituto de vida.

Si en España recogemos sin precauciones ni protestas la roña espiritual que otros países arrojan, esto, más que una nación europea, se convertirá en un inmenso lazaretto, que Europa se encargará de acordar para evitar el contagio.

He ahí lo único que nos mueve a hablar en serio de una contingencia posible.

Se sabe que el rey de España, procediendo con natural cortesía, ha ofrecido al Papa El Escorial para el caso extremo de que Su Santidad, viéndose en peligro, tuviera que salir de Roma.

No nos preocupa tal eventualidad, entre otras cosas, porque estamos seguros de que Pontificado no se avendrá nunca a salir, "motu proprio", de la Ciudad Eterna.

Lo que nos interesa es lo que atrás queda dicho. No por el Papa, sino por la Iglesia.

## Cartagena al día

## Los barrios extramuros

Frecuentemente llegan hasta nosotros razonadas quejas del vecindario de los barrios, acerca de las numerosas deficiencias que encuentran en los servicios municipales.

Esto no es de ahora salientemente.

Nosotros recordamos la campaña que sobre asunto de tan capital importancia, hicieron en el pasado verano los correspondientes en dichos barrios de la mayor parte de la prensa local.

Continuamente, bien documentadas, se hicieron numerosas denuncias a la Alcaldía, de asquerosos "negocios" tan repulsivos y abominables, como el calefacción de las posidillas de San Antón, verdadero delito de esa humanidad, cuya corrección no se realizó sino muy defectuosamente, gracias al indigno protectionismo que hace caso omiso de los legítimos intereses públicos en beneficio de los particulares de panlagudos y compadres.

Y aun cuando los entusiasmos fueron grandiosos, aun cuando el ánimo de los periodistas fuera excelente, nuestra mayoría municipal, temerosa de que la beneficiosa labor de aquellos pudiera perjudicar a algún amigo, hizo cuestión terminante el "ponerles la prona" como suele decirse vulgarmente, para significar ruda oposición, y aquella hermosa campaña en pro de los barrios extramuros, tan abandonados de la protección municipal, fracasó en absoluto como fracasan todas las iniciativas que por cualquier causa puedan desagradar a quienes perpetraron su ineptitud en los cargos oficiales.

Tengan paciencia los sufridos vecinos de extramuros. Nosotros estamos cansados de suplicar un poco de atención para estos barrios que por su estado de abandono, más parecen aduanas marroquíes.

Contra la tenaz oposición del Municipio a la urgentísima labor de ocuparse de la corrección de tanta falta, no queda recurso que cruzarse de brazos, o esperar pacientemente, que vengan otros concejales más conscientes de sus deberes hacia el pueblo que representan.

## Junta de Obras del Puerto

A la sesión celebrada por ésta, concursaron los vocales señores Moncada, Martínez Rizo, Albacete, Sánchez, Carrillo, García Vasa y Muñoz, presidente don Camilo Pérez Lurba.

Leyóse el acta de la anterior, que fué aprobada, con varias observaciones de los señores Albacete, Moncada y García Vasa.

Relación de los acuerdos de la Comisión Ejecutiva, que son aprobadas por la Junta.

Para la intervención en el arco de Caja del próximo mes, se designó a los señores Rizo y García Vasa.

Moción de la Comisión Ejecutiva, proponiendo a la Junta hacer suyo el informe del señor Ingeniero Director, sobre el expediente instruido a instancias de don Julio Casalero, solicitando establecer embarcadero y sala de espera, para servicio del balneario de San Pedro del Mar.

Acuérdase informar favorablemente. Presupuesto de ingresos y gastos del mes próximo.

Presupuesto de ingresos y gastos del mes próximo.

Oficio del señor Ingeniero Jefe de la provincia, trasladando la orden de la Dirección general, aprobando la consignación propuesta para gastos de viajes de empleados, en el plan económico para 1915.

Enterados.

Presupuesto de gastos para Junio. Aprobado.

Designación de vocales de turno para poner el visto bueno.

Se nombra a los señores Portillo y y Meng Quiles.

Oficio del director general de Obras Públicas, comunicando la real orden que dispone su libre a favor de la Junta, la subvención del segundo trimestre de este año.

Se autoriza al presidente para que la cobre e ingrese en la cuenta de la Junta.

Y después de tratar de otros asuntos se levanta la sesión.

## VERSONS DE MAYO

Despierta alegre, labriegó,  
que ya no cesa el recio,  
y al paso que atiza el fuego  
el sol, a orillas del río

teje sombra la biguera,  
con las verdes mariposas  
de sus hojas, y te espera  
en tus siestas silenciosas.

Como encajes holandeses  
de verde en oro trocados,  
van a ofrecerte las mieles  
pronto en sus hilos granados

un lecho de oro que espera  
la clara noche estival  
para brindarte en la era  
trigüeña canas triunfal...

Despierta y corta las flores  
de los blancos azahares  
y haz con tus jarros mejores  
los pomos de los altares.

Pero no todas las rosas  
cortes del huerto pomposo;  
deja en sus ramas frenosas,  
con respecto religioso,

las que a mi novia destino,  
las que a la Virgen irán  
y las del talla divine  
que cubriendo un nido están.

P. JARA CARRILLO.

## Alicante al día

## Ayuntamiento

La sesión municipal celebrada a las seis de ayer tarde fué de breve duración.

Presidió el alcalde interino don Antonio Chorro.

Dijo cuenta de un oficio del alcalde presidente don Ramón Campos, solicitando permiso de la corporación para ausentarse de esta capital por breves días.

Mientras llegó a conocimiento del municipio que han realizado recientemente en Melilla acciones altamente heroicas las fuerzas de nuestro ejército al mando del coronel hijo de Alicante don Miguel de Elixaliz, y que a consecuencia de dichos actos se han concedido varias crucecillas del Mérito Militar a algunos alacantinos, entre los que figura el auténtico jefe, el Ayuntamiento adoptó el acuerdo de costear los gastos que ocasionen tan honorosas recompensas, a la vez que dirigir una entusiasta felicitación a las fuerzas que supieron pelear como bravos.

Después de ello fueron aprobados varios asuntos de trámite y de escasa importancia, levantándose la sesión.

## La Alcaldía

Sigue sonando los nombres de diversos candidatos para ocupar el sillón de la Alcaldía.

Y vuelve otra vez a darse por seguro que dicho cargo será conferido al primer teniente alcalde don Eugenio Beti.

Reina dificultad hoy para ello, y es el exceso de apego que ha mostrado el candidato en cuestión por la Alcaldía y por sus pomposas vanas.

Con que ya sabe la gente curiosa de lo que se trata. No echarse encima de ellos, no empujar, dejarles libre el paso y quitarles la gorra o el sombrero dejante de ellos.

## Noticias

Mañana efectuarán una excursión al polígono del Tiro Nacional los exploradores alacantinos, celebrando allí una comida para conmemorar el aniversario de la primera excursión por ellos realizada.

Uno de estos días efectuarán ejercicios de tiro al blanco en el Saladar, los reclutas del regimiento de Vizcaya que por su adelante en la instrucción han de ser licenciados.

Han quedado vacantes en esta provincia los siguientes cargos de justicia municipal:

De juez propietario y suplente en

Concentaina, Callosa de Segura y Benifato.

Ayer llegó a Santa Pola el crucero "Princesa de Asturias", que permanecerá allí varios días realizando ejercicios de instrucción de tiro.

A su instancia ha sido trasladado a la administración de Contribuciones de Cartagena.

El diputado señor Mellado dió el primer golpe con una piqueta de plata y actuó seguido el sacerdote bendijo las obras, preanunciando después breves peregrinas al acto, terminando con vivas a Lorca y otro al diputado que fueron contestadas con el mayor entusiasmo.

J. M. TORNEL.

## Mejoras regionales

## INAUGURACIÓN DE UNAS OBRAS EN LORCA

Fué ayer día de júbilo, de intensa alegría para Lorca, de satisfacción incomparable para sus representantes, especialmente para un diputado a Cortes señor Mellado.

La fiesta celebrada ayer con todo y ser una gran mejora que la población ambicionaba desde hacía tiempo, se habría sido suficiente a que sus campañas replicaran alegría, a toque de gaita, ni a que los lorquinos engalanaran las fachadas de sus casas.

La fiesta de ayer significaba algo más; significaba el fin de muchas angustias, de muchas dolores; significaba el pan asegurado por algún tiempo para sus trabajadores acostumbrados por el hambre, sofriédo como solo saben sofrir los hijos de nuestro pueblo.

—En el último consejo celebrado por la Caja de ahorros de esta capital, ha sido nombrado oficial de segunda clase de estas oficinas de Hacienda, don Miguel Ortega y Aguado, que prestaba sus servicios en Segovia.

—En el último consejo celebrado por la Caja de ahorros de esta capital, ha sido nombrado presidente de la referida entidad don Juan Guardiola.

—Cen motivo de los sucesos ocurridos en estos últimos días, se ha dictado auto de procesamiento por supuesto delito de imprenta contra dos redactores de un periódico local.

—También han sido procesados tres individuos acusados de promover desórdenes públicos.

—Para el día 5 se ha señalado en los almacenes de la Aduana la venta en pública subasta de varios kilos de cemento procedente de abandono.

—La Comisión mixta de reclutamiento ha declarado prófugas a 78 mozos pertenecientes al reemplazo de Elche.

—En el día de hoy se han recibido de Villarrobledo y Socuéllamos 460 sacos de trigo y 100 de harina procedente de Abacete.

El vapor "Aznalfarache" ha conducido de Sevilla varias partidas de trigo, garbanzos y habas.

El vapor "Cabo San Martín" ha traído de Barcelona 1.162 sacos de trigo y 15 de harina. —29 Mayo.

## SECCIÓN FINANCIERA

Por telégrafo

COTIZACIÓN	
Madrid 29	-A las 9 u.
Interior . . . . .	71.70
Fila . . . . .	00'00
Proximo . . . . .	71.60
Ameritizable . . . . .	32'00
Banco . . . . .	451.25
Editorial España, fundador . . . . .	008.00
Editorial España, ordinarios . . . . .	009.00
Banco de Cartagena . . . . .	006.00
Tobacos . . . . .	268.50
Francos . . . . .	98.25
Libras . . . . .	24.96

## CAMBIOS

que se su persona y sería su cambio único de manifestaciones de simpatía.

La unión de los partidos hace la felicidad de los pueblos y esta aplauden en Lorca será verdadera, pero si no descompusieran los pleitos entre ambos, tendrían el deber de defender a Lorca.

Agradecido la presencia de la prensa de Murcia y el concurso que ha prestado a la obra de la Junta de Defensa.

En parte sencillamente dedica un recuerdo a la tierra amada, a su partido y a Cárava.

El señor Mellado da un viva al rey que es contestado con gran entusiasmo.

El señor Reverte, recoge en nombre de la prensa de Murcia las frases dirigidas a la misma.

Crea que pudiera haber en nombre de todos los periódicos de la capital, pero se limitaría a hacerlo en el de los allí presentes.

En nombre de *El Tiempo*, a quien representa y en el de *EL LIBERAL* que también envió un redactor, ofrece el apoyo decidido de ambos periódicos para cuanto Lorca pueda necesitar.

#### Regreso a Murcia

Terminados los discursos los expedicionarios se dirigieron a la estación seguidos de más de mil personas, entre las que figuraban representaciones de todas las entidades locales mezcladas con el numeroso público.

Seguían a la manifestación dos bandas de música.

Al alcanzar el tren oyéndose vivas a Lorca, al diputado y a D. Isidoro de la Cueva.

Las autoridades locales tanto en el viaje de vuelta como a la ida pusieron galantemente un coche cerrado a disposición de los expedicionarios.

#### Los asistentes al banquete

Bien quisieramos dar los nombres de cuantas personalidades asistieron al banquete, pero el rápido viaje y la brevedad del tiempo para hacer la información, nos hace tener pudoríficos sobre alguna omisión; dudándole por esta razón de consignarlos.

Daremos solamente que a la comida asistieron más de cien comensales, y que el acto resultó brillantísimo, constituyendo un verdadero éxito para los organizadores.

#### Donativos de la Junta

Con motivo de la inauguración de las obras, la Junta local de defensa ha repartido a los pobres mil quinientos reales de cuadros extraordinarios y pana en la Tienda Asile.

Decientos kilos de pan al Asilo de los pobres de San Diego y otros kilos a la comunidad de Franciscanos, destinados a los pobres que asocieren los frailes.

#### Tribunales

En la Sesión segunda de esta Audiencia se ha celebrado una causa del Juzgado de Lorca, por el delito de homicidio, contra los procesados Eduardo Pérez Chirinos y Antonio Alcaraz.

Belén a los procesados el letrado don Blasifilo Alcázar, y como acusador el jovea letrado don Francisco Carrasco.

Actúa en el acto del juez como representante de la ley, el abogado fiscal señor Sáez.

Este, en su escrito provisional de conclusiones, relata los hechos en la forma siguiente:

En la noche del tres de Agosto del año 1913, en ocasión que Antonio Pérez Arcas, acompañado de Pedro Gómez y Angel Lafauci se encontraban en una habitación de una casa de leyes que Francisco Pérez Fernández tiene en la calle del Garill, de la ciudad de Lorca, penetraron con posterioridad en la referida casa los hoy procesados Eduardo Pérez Chirinos y Antonio Alcaraz, acompañados de otros sujetos, y adelantándose al Eduardo Pérez, entró en la habitación que se encontraba Antonio Pérez y sus acompañantes con cuya malicia fueron arrancados por aquéllos a viva fuerza del león; marchándose entonces el Eduardo a reunirse con sus compañeros que se habían quedado en la entrada de la casa; una vez en ello, el Antonio Alcaraz le dijo a el Eduardo: "Venga este cochillo", exclamóle para que perpetrara el hecho que después realizó, agregándole " aquí estemos nosotros para defenderte". Entregóse el Eduardo Pérez Chirinos se apartó callado en mano en la puerta de la habitación en que se encontraba Antonio Pérez; éste se llevó al piso llano y sin mediar palabra le dió un golpe con el puño y comenzando el coraje, de cuya herida falleció casi instantáneamente.

Gafitos estos hechos el fiscal de un homicidio voluntario y pide para los procesados la pena de 14 años, 8 meses y un día de reclusión temporal, accesorias, costas y 3.000 pesetas a los herederos de la víctima.

La acusación privada en su escrito dice que los hechos realizados por los procesados son constitutivos de un delito de asesinato, pidiendo para ellos la pena correspondiente al delito.

La defensa pide la absolución de ambos procesados en su escrito previsional.

Emplea la vista por la declaración de los procesados los que incurren en diferentes contradicciones. Sigue la prueba testifical, existiendo en ésta parte

favorable y otra desfavorable para los mismos, continuando la documental.

En vista de la prueba las partes median sus conclusiones previsionales en el sentido siguiente:

Tanto la acusación particular como el fiscal retiraron la acusación que veían sosteniendo contra el procesado Antonio Alcaraz, sosteniéndola dolosamente contra el otro procesado, del que creían ser autor de un homicidio voluntario con una sanguinaria y solitaria se lo impone la pena de doce años y un día de reclusión temporal, accesorias, costas y 3.000 pesetas de indemnización a los herederos de la víctima.

La defensa está conforme en cuanto a la retirada de la acusación de Antonio Alcaraz, mas no así con la calificación de Eduardo Pérez, que se considera inviolable.

Lo mismo el fiscal que la acusación particular y defensa, al hacer uso de la palabra lo hacen en formas elegantes y discursos correctos.

Hizo el juramento el presidente de Sección, señor Céspedes de un modo impecable.

El señor Mellado da un viva al rey que es contestado con gran entusiasmo.

El señor Reverte, recoge en nombre de la prensa de Murcia las frases dirigidas a la misma.

Crea que pudiera haber en nombre de todos los periódicos de la capital, pero se limitaría a hacerlo en el de los allí presentes.

En nombre de *El Tiempo*, a quien representa y en el de *EL LIBERAL* que también envió un redactor, ofrece el apoyo decidido de ambos periódicos para cuanto Lorca pueda necesitar.

de don Gregorio Campes, testigo de tentador el reconocedor de la ganadería y auxiliado de Rosalito, Toboso, Peñayo y José Rodríguez.

Han dado un resultado satisfactorio para su propietario.

También Zalduendo ha sometido a la operación de hierro a 36 boceras en su finca de Caparrasa, asistiendo a la operación buen número de amigos y aficionados.

#### Restablecidos

Han abandonado el lecho restablecidos en parte de las heridas recibidas en las plazas de Valladolid, Celina y los nevilles Horreto y Praderas.

Celina recibió la cirugía el día 13 del actual, alternada con Vicente Pastor, al seguir el segundo toro de la ganadería don Salvador Guillén Ferrer.

Actuaron de padres la hermana política de la novia don Pura Echenique y al padre del novio don Mariano Guillén Molina.

Descanzan a los nuevos contrayentes una interminable luna de miel.

za; don Pedro Martínez, de Lorca; don Marcelino Mira, de Morata, Lorca; don Antonio Ugena, de Torrejón, Lorca; don Francisco García, Teruel, de la Hontanilla, Patricio; don José María Bravo, de San Cayetano, id.; don José Gómez, de Santa Rosalia, id.; don Manuel Blay, de Alcalá; don Jesús Díaz, de Zeneta; don Julio Egas, de Esparragal; don Emilio Soriano, de Baños y Mengíbar, y don José María Fuentes, de Mazarrón.

Los interesados se presentarán en las Juntas locales respectivas, donde se encuentran los títulos para la tenencia de posesión.

#### Bedoya

En la iglesia parroquial de San Juan, se celebró la boda de la bella y simpática señorita Elvira Jaraba Montoro, con el joven don Salvador Guillén Ferrer.

Actuaron de padres la hermana política de la novia don Pura Echenique y al padre del novio don Mariano Guillén Molina.

Descanzan a los nuevos contrayentes una interminable luna de miel.

#### PICA-PICA.

## ESPAÑA Y LA ARGENTINA

Telegrama del Dr. Avellaneda

Nuestro querido director don Pedro Jara Carrillo, ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la República Argentina en España, Dr. D. Marcos M. de Avellaneda, por el artículo que días pasados publicó *EL LIBERAL*, titulado *España y la Argentina*.

"Madrid-Marcos-Jara Carrillo

#### KA LIBERAL

Su hermoso articulo publicando el velorio, consagró al valverde nacido argentino, hacendado, debilmente gris.

"Benvielle un abraze

#### Avellaneda".

Agradecemos muchísimo el resérbo de nuestro ilustre amigo el ministro argentino y reiteramos nuestras sinceras frases de afecto hacia aquella gloriosa República, que hoy por hoy ostenta materialmente a tantos miles de españoles entre los que se encuentran muchísimos merecedores de una herencia.

De todo corazón devolvemos el cariñoso abraze que envía a nuestro director el Dr. Avellaneda, reiterándole nuestras admiringadas y dulcetísimas gracias.

## NOTICIAS DE MURCIA

= Salace =

En la iglesia parroquial de San Antón se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio la simpática joven Piedad Albeto López, con el joven Gián Alday García.

Recibió el nuevo matrimonio nuestra más cordial enhorabuena.

#### — Niño mejorado =

Se encuentra en franca mejoría de la enfermedad que le aqueja, el precioso y pequeño hijo del competente perito mercantil y tendero de libres de Hacienda, don Félix Romero.

Descanzan el pronto restablecimiento del enfermito.

#### FOSFATINA FALIERES

Alimento de los niños

#### = Permiso =

Al director de la Fábrica de la Pílvora, se le interesa solicite permiso para suspender durante el estiagio las labores de la Fábrica para no interrumpir los riegos.

#### = Defendido =

La guardia civil de Cartagena ha detenido al maquinista de tercera, perteneciente a la tripulación del "Carles V", José Martínez Ahumada, que estaba reclamado por el juzgado militar.

Pasta Donatilia Grive. Tubo en su estreno, una peseta.

#### = Denunciados =

La guardia civil de Lorca ha denunciado al juzgado correspondiente al pastor Manuel Sánchez Marco, por pastar 32 cabras de su pertenencia en propiedad particular.

#### = Militares =

La comandancia de carabineros de Cartagena, cita al carabinero licenciado Francisco Martínez Camacho, para que comparezca a un Consejo de guerra.

#### = Audiencia =

No hay señalamientos hasta el jueves próximo en esta Audiencia.

Empéñense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Móspital (estómago), Vichy-Colestasis (fístulas), Vichy-Gran-de-Grille (hígado). Son insustituibles.

#### = Cazador furtivo =

La guardia civil del puesto de San Antón, ha ocupado una escopeta al vecino de Los Dolores, Maximino Alfonsa Delgado, por estar cazando en propiedad particular, sin licencia de uso de armas.

#### = Instancia =

El gobernador civil remite a este Ayuntamiento una instancia de don Joaquín Mellá, para su informe.

#### = Matadero =

Se sacrificaron el día 28 en el Matadero las siguientes reses:

Vacas, 3; terneras, 4; corderos, 7; y cabritos, 24; dando un peso total de 1.129,75 kilogramos.

#### = Subsistencias =

Entradas: Trigo, 8.087 kilogramos; harina, 23.900; arroz, 600; alubias, 700; garbanzos, 200.

Salidas: Harinas, 3.000 kilogramos.

#### ZOTAL

Inglés es el verdadero y más eficaz desinfestante.

Ojo con las imitaciones de esta marca!!!

#### Títulos administrativos =

Por el Rectorado de Valencia, se han expedido títulos administrativos de 100 pesetas, por virtud de oposición restringida a favor de los siguientes maestros:

Don Bernardo Cogollos, de Cabezas, Cie-

za; don Pedro Martínez, de Lorca; don Marcelino Mira, de Morata, Lorca; don Antonio Ugena, de Torrejón, Lorca; don Francisco García, Teruel, de la Hontanilla, Patricio; don José María Bravo, de San Cayetano, id.; don José Gómez, de Santa Rosalia, id.; don Manuel Blay, de Alcalá; don Jesús Díaz, de Zeneta; don Julio Egas, de Esparragal; don Emilio Soriano, de Baños y Mengíbar, y don José María Fuentes, de Mazarrón.

Los interesados se presentarán en las Juntas locales respectivas, donde se encuentran los títulos para la tenencia de posesión.

#### Un herido grave

Ayer tarde ocurrió en Mengíbar una sencible desgracia, de la que fué víctima el joven de 15 años, Misael Sánchez Casilla.

Misael éste segundó un bucal,

yerba, cuando llegó su prima Antonia Agustín Bernabé, de 17 años.

Ambos se pusieron a examinar una

plato y estando en este examen, An-

tonio levantó el gallo para sacar las

cáscaras; cosa tan mala fortuna, que se

disparó al proyectil.

Este vino a alojarse en el viernes de

Nicás, que lo condujo a su domicilio en mal estado.

El médico acudió Precios, la recorrió

y aprecióle una herida grave.

El juzgado de San Juan, compuesto

por el juez señor Ortega, habilidado se-

nior Salo y alquiler señor Martínez, se

personó en el lugar del suceso tomando

declaración al herido y el autor del dis-

paro, instruyendo las primeras diligencias.

Este duró más de una hora.

El señor Sacristán, dijo que la guerra

es una lucha de fondo económico,

puesto que se lucha por la prepon-

dencia comercial de Europa, y por la ho-

memoria mercantil del mundo.

España

# La conflagración europea

por telégrafo)

ROMA

Combate naval. — Submarino austriaco a pie.

Madrid 29.—A las 2 h. El comandante jefe de la plaza fuerte de Venecia, comunica que los torpedos italianos mantuvieron un combate con un torpedero y dos submarinos austriacos.

Uno de éstos, alcanzado repetidas veces por el fuego de los torpedos aliados se fuó a pique.

Sobre la superficie del agua pudo preverse perfectamente una gran mancha de aceite.

Los torpedos italianos no sufrieron ningún daño.

Bombardeo de un dirigible italiano

El dirigible naval italiano M-2, voló sobre Sebenize, barriendo todo lo que se encontraba en su trayecto.

Cerca de la subestación del Kerk (atlántico) bombardó varias casas, edificios y diversos edificios de diversa índole.

El dirigible fué cañoneada inútilmente y regresando a su base al anochecer.

El combate naval del día 24.—Nuevos detalles

El jefe del Estado Mayor de Marinas, don de Ravel, comunica los siguientes detalles de la acción naval del día 24. El torpedero austriaco "L-80", que se proximó al cañón de Portoferrario; cerca de Ravenna, fué gravemente averiado por las baterías ocultas, teniendo que encallar a Pola porque hacia aguas de diferentes sitios.

El cañonero "Sachsenstein" recibió un desastre considerables en material, sufriendo muchas bajas en tripulación.

Ambar barcos austriacos fueron auxiliados por el buque explorador "Nova", recibiendo, mientras prestaba socorro graves averías en la quilla, y teniendo numerosas muertes, incluso en teatro.

PARIS

Comunicado oficial. — Nuevos progresos de los aliados.

Madrid 29.—A las 9 h. El comunicado oficial de las tres de tarde, dice lo siguiente:

En la región norte de África, la noche pasada por una noche violenta de artillería.

El enemigo ha bombardeado particularmente nuestras posiciones en la costa de Nuestra Señora del Lacio.

El ataque de noche sobre este punto, ha permitido progresar el este de la arteria de Aix-Nîmes-Lyon.

Sobre media noche, un contraataque francés contra nuestras trincheras de Saint Nazaire, ha sido totalmente destruido.

En Argelia y en la región de Fontaine Madame, nos hemos hecho apoderado de varias trincheras alemanas.

En el resto del frente no hay nada nuevo que señalar.

VIENA

Comunicado oficial

En el Tívoli retrocedieron las divisiones austriacas en varios puntos más allá de la frontera.

Hasta ahora, solo hemos tenido encuentros con guardias civiles y patrullas o reconocimientos.

El cañonero de nuestras obras fronterizas con cañones de grueso calibre ha sido.

En la región de Kempten y en la costa, se han desarrollado hasta ahora acontecimientos de importancia.

Un artículo de «Observatore Romano»

El periódico «Observatore Romano» publica un artículo referente a la marcha de los diplomáticos acreditados ante el Vaticano, para desmentir el rumor según el cual el papa había rogado a los obispos de los países en guerra que Italia, llamara con licencia temporal a sus representantes en la Santa Sede.

Lo que dice Bulow

El príncipe Bulow, en una conferencia celebrada con un periodista alemán durante su viaje de repatriación, ha declarado que jamás fué optimista acerca de los resultados de las negociaciones entre Italia y Austria-Hungría.

Después afirmó que a pesar de todo, es necesario confiar en reprimiendo la violencia contra Italia, puesto que vendrá el día de la moderación que podrá servir para facilitar la resolución de relaciones entre Italia y Alemania.

NICH

elegra ma del rey de Serbia a Víctor Manuel

El rey Pedro de Serbia ha contestado

El telegrama que la dirigió Víctor Manuel con el siguiente despacho:

"Come todos los serbios, saludo con emoción al ejército y a la nación italiana, que entra en lucha contra nuestro antiguo enemigo común."

Las tropas de vuestra majestad, se combatirán de gloria combatiendo al lado de los aliados por la justicia y derecho."

PARIS

Manifestaciones en honor de Italia

Las manifestaciones en honor de Francia continúan en Francia y sus colonias compuestas por los miembros de la colonia italiana y diversas ciudades de preparación militar.

Recorren las calles y boulevares, cantando himnos patrióticos.

PARIS

Las operaciones en los Dardanelos

Madrid 29.—A las 11 h.

En los Dardanelos, los aliados han tomado por asalto una trinchera avanzada de 150 yardas, y a su frente iba el general de brigada Cox.

Un armisticio.— 1.200 fusiles recogidos a los turcos.

Durante el armisticio que solicitaron los turcos para enterrar sus muertos, se han resarcido en el interior de la línea de demarcación, más de 1.200 fusiles de los turcos.

Más de tres mil bajas

Las pérdidas compradas por los turcos exceden de 3.000 hombres.

Además, en otros dos puntos en frente de nuestras posiciones, los turcos han sido fuertemente castigados.

Solamente en un espacio de diez yardas a lo largo y anchura de ancho, se han contado más de 400 cadáveres turcos.

HAVRE

Una medida alemana

Las autoridades alemanas detienen en Bélgica a todos los jóvenes, los que no son libertades hasta que firman la declaración de no servir contra Alemania.

Si los jóvenes huyen del país, serán juzgados como desertores en tiempo de guerra.

A pesar de la estrecha vigilancia que se ejerce en la frontera, la mayoría ha querido incorporarse en el ejército belga.

Todos los jóvenes de las provincias de Namur y Luxemburgo se han enviado por trenes a Alemania como prisioneros para negarse a dar la palabra de no temer las armas contra Alemania.

BRÉA

Precauciones para asegurar la neutralidad

El Gobierno belga ha recomendado las precauciones para asegurar la neutralidad e independencia del territorio.

Se ha llamado a las armas a la nueva división.

La línea de San Gotardo, está guardada militarmente.

Ambar extremos del famoso túnel, se han abierto desde el día 24 de numerosas rutas de atacantes belgas.

En toda la frontera hay fuerzas condenadas de tropas belgas.

LONDRES

Vaper a fique!

El submarino alemán "U-24", perdió y echó a pique al vapor "Ebispe".

Los rusos en Oriente

En el teatro oriental de la guerra, la situación mejora para los rusos.

El comunicado oficial austriaco señala la retirada en la costa Oeste de San.

El comunicado oficial ruso, hablando de este éxito, declara que ha sido obtenido por el tercer Cuerpo de Ejército del Cáucaso.

¿Interviene Bulgaria?

Se ha decretado en Bulgaria un movimiento diplomático, que es considerado como sistemático por muchos periodistas.

Se cree que la nueva orientación de Bulgaria, servirá para inclinarse hacia los aliados.

Algunos personajes búlgaros son ya partidarios de la intervención de Bulgaria en la guerra.

La prensa parisina, supone que Bulgaria será el primer país neutral después de Italia, que se pondrá en movimiento.

También el ministro búlgaro en San Petersburgo, ha expuesto su convicción personal, para prenderle, de que se piensa intervenir seguramente en la guerra.

Las operaciones en los Dardanelos

A pesar del buendiente de los ac-

EL UNIVERSAL

razaderos brillantes, en estos últimos días progresa regularmente las operaciones militares en la península del Sinaí.

Los turcos son incapaces de sostener a los franceses, por no tener escuadra y desarrollar la lucha en una península estrecha.

Esto es bastante violenta, pero basta poco tiempo para despejar el camino.

Los aliados pueden combatir con éxito la acción de los submarinos alemanes.

Los turcos están llenos de misiones.

Actualmente utilizan shrapnel llenos de gatillos y granadas son armadas de madera, que vadearon hace mucho tiempo los alemanes al sultán Abdul Mejid.

BERLIN

En el Parlamento alemán.

Discursos del Canciller

El canciller de Alemania ha declarado en su discurso pronunciado en el Reichstag, que nadie amenazaba a Italia en su guerra os invicta.

Añadió que Italia pedía haber obtenido importantes concesiones sin combatir.

Anatemizó al Gobierno italiano, diciendo que estaba blindado por el otro de la Triple Entente.

Indicó que Austria llegó en sus negociaciones con Italia, al extremo del límite de concesiones.

Alabó la gestión de Bulow y afirmó la necesidad de hacer esfuerzos para conseguir sostenes futuros garantizados, con objeto de que jamás ninguno enemigo se atreviera a medirse con Alemania.

El Parlamento ha suspendido las sesiones hasta el sábado.

AMSTERDAM

Declaraciones de un oficial alemán

Se asegura que un oficial del Ejército alemán, destinado a Bruselas, ha declarado lo siguiente:

Los belgas nos abren los brazos, pero nosotros los despreciamos.

Bélgica es en nuestras manos una pradera, y no la abandonaremos sin conquistarla.

PARIS

Lo que dice un suizo

Madrid 30.—A las 3 m.

Un soldado suizo que ha regresado de Alemania en donde se dedicaba a enviar despachos militares de la guerra, dice que el pueblo germano sigue creyendo que Alemania fué atacada tradicionalmente por las francesas que defendían los fuertes de Lieja.

Dijo que en Alemania ya se comienza a creer en la paz próxima sin compensaciones militares.

Alude que aumenta la inquietud porque se inicia la falta de subsistencias y están agotadas las reservas de panadas y las operaciones no avanzan; de forma que se pueda durante mucho tiempo mantener las ilusiones populares.

PEVERSBURGO

Comunicado oficial

En el frente del Cáucaso y en dirección a Van ocupamos la aldea de Vassilievo, tomando tres cañones.

También, tomamos el pueblo de Beljitsa.

Los turcos han sufrido enormes pérdidas.

El acorazado "Jaime I"

sea telégrafo.

Pruebas de las maquinarias.— Pervenir industrial para España.

Madrid 29.—A las 11 h.

El acorazado "Jaime I" hizo repetidas pruebas de sus máquinas sobre ruedas durante varias horas, con muy buena resultado.

En Janie saldrá fuera del puerto para realizar durante varios días las pruebas definitivas de la máquina.

Las pruebas de la artillería tardarán bastante tiempo debido a que los cañones de gran calibre no pueden mandarlos ligeros a causa de la guerra.

Solamente se resiliarán los al principio del conflicto; pero faltan seis.

Los cañones pequeños se harán en España.

Los técnicos dicen que se impone establecer en España todas las industrias relacionadas con las construcciones navales para evitar que ocurra igual que ahora, que no se reciben planchas de blindaje, cañones ni otros efectos.

Los periódicos ingleses dicen que en Inglaterra no pueden construirse buques mercantes por estar ocupados todos los arsenales en los trabajos para el Gobierno.

Añaden muchos navieros que harán buques mercantes en los arsenales de Ferrol.

Dicen que España debía de hacer efectos, porque solucionaría la crisis obrera.

Concepción al rey

Es decir que se intenta hacer con don Alfonso lo que se ha hecho en Italia con el rey Víctor Manuel.

Respira pública cartas y escritos de periódicos italianos y otros documentos que prueban y dan veracidad a la información.

Censuras a Lerroux

Telegramas recibidos del Ferrol dicen que los periódicos publican artículos censurando duramente a Lerroux por la campaña que realiza para España alza de la neutralidad.

Diversos elementos de la población celebrarán un mitin de protesta contra las palabras presunciones en Tenerife por el diputado radical.

Damón a título de información lo que generalmente se repite fantástico.

LOS MORDEDORES falsos

Per telégrafo

Trabajos de la policía

Madrid 30.—A las 1 m.

La policía sigue haciendo detenciones en los complicados en la confesión de billetes falsos.

La policía reserva sus trabajos.

Seguramente se dará con una Agencia que tiene sucursales en varias provincias y que se dedican a expedir los billetes falsos confesionados.

Acuerdos de la Diputación

Per telégrafo

Madrid 30.—A las 3 m.

&lt;p

AGUAS  
MINERALES  
NATURALES DE

# CARABANÁ

Propietarios: Viuda e hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.-Madrid



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

## LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua  
nunca tendrás canas ni serás calvo.

El cabello abundante y hermoso  
es el mejor atractivo de la mujer



La Flor de Oro

La Flor de Oro